

Parásitos mentales

Señor Director:

Humberto Maturana Romesín —consagrado polímata chileno— decía que “el amor es la aceptación del otro como legítimo otro en convivencia con uno”. Al contrario, el libro “Parásitos mentales” de Axel Kaiser —entrevistado recientemente en su medio— entiende la inclusión, la diversidad y otros conceptos propios de las sociedades modernas como “neuroparásitos” que “infectan el pensamiento”, “determinan la conducta del huésped”, “aumentan la delincuencia” e incluso pueden provocar la “destrucción de la vida civilizada”. Todo esto ignora la vasta evidencia científica que demuestra que la conducta y el pensamiento son productos de estados corporales/fisiológicos en contextos socioculturales.

La sencilla propuesta de Kaiser trivializa debates esenciales para la sociedad y deslegitima ideas clave para el progreso y la libertad. Reducir ideas complejas a metáforas intelectualmente simples como el “parasitismo” es científicamente inexacto y socialmente irresponsable. ¡Cuántos recursos para tratar de deslegitimar pilares del progreso y la libertad humana, como el sufragio femenino y derechos civiles!

La ciencia cuestiona con rigor, no con alarmismo. Necesitamos diálogos éticos, amorosos y basados en evidencia. Necesitamos bienestar, respeto y libertad, no narrativas que dividan, dañen y estigmaticen. Solo así avanzaremos hacia una sociedad verdaderamente humana.

FRANCISCO PARADA

Director Centro de Estudios en Neurociencia
Humana y Neuropsicología UDP